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Не подвести товарищей
У нас, на мастерском участке 

Л. В. Некрасова, три звена ра
ботают на базе современных ai- 
регатных машин. В каждое из 
них включены: валочно-лакети- 
рующая машина ЛП-19. два бес- 
чокерных трелевочных трактора 
н сучкорезная машина ЛП-ЗСВ. 
Звенья были созданы совсем 
недавно (раньше каждый гру
дился по отдельному наряду), 
по мы уже убедились, что так 
работать лучше. Когда знаешь, 
что ты член коллёктива, хоть и 
небольшого, который ответстве
нен за определенный участок 
лесозаготовительного производ
ства. то и работать стараешь
ся лучше, чтобы не подвеети 
своих товарищей.

Коллектив дисциплинирует, 
:аставляет думать’ шире. Если 
раньше душа болела только за 
свой трактор, то теперь беспо
коишься и за других, зная, что 
результат зависит от каждого.

Все три звена на мастерском 
участке соревнуются между Со
бой. Условия у всех почти оди
наковые и сразу видно по' ре
зультатам. которой коллектив 
приложил больше старания, кто 
лучше следит за техникой. Ведь 
эксплуатируем, ее не на ров
ном месте. Делянка хорошо про
веряет механизатора. Если бе
режно относишься к машине, то 
и послужит она дольше. У нас 
в звене все опытные механиза
торы. любящие свое дело. Это 
одно из слагаемых успеха. Пока 
мы впереди. С начала года за
готовили более 27 тысяч кубо
метров леса, при плане 24.2 ты
сячи. Но это не эначит, что ьа- 
ши результаты намного отлича*- 
ются от показателей, например, 
■opera Н. В. Белоусова. Начни 
работать с прохладцей — сразу 
обойдут. Потому что тоже ста
раются и тоже болеют д у ш о й

Впереди—смена ! 
Годовиковой

По итогам сопналистичес-

ПОЛЕТ УСПЕШНО ЗАВЕРШЕН

за свой коллектив. А что каса
ется наглядности соревнования, 
то у нас она на делянках не на 
высоком уровне. Мало одного 
листка, что висит в лесной сто
ловой и заполняете^ не всегда 
аккуратно. Хотелось бы иметь 
настоящую доску показателей, 
хорошо оформленную, с местом 
для «молний», «боевых лист
ков». - у ’

У нашего звена самое высо
кое среди лесосечных коллёктйг 
вов леспромхоза социалистичес
кое обязательство —■ загото
вить 26 тысяч кубометров леса 
в текущем году. И мы горды 
тем, что справились с ним поч
ти на полтора месяца раньше 
срока и дадим стране до конца 
года около четырех тысяч ку
бометров сверхплановой древе
сины.

Н. РАССАДИН, 
бригадир механизированной 

бригады Камчугского 
лесопункта.

Is почти 12 тонн — длинного, I 
при задании восемь тонн. I 

Напряженный план довс- & 
в ден до коллектива завода на » 
8 завершающий квартал теку- 5 
в щего года. Только в ноябре $ 
В предстоит выработать более I 
{ 65 тонн льноволокна. Поэто- J 
! му на предприятии организо- * 
м вана трехсменная работа. * 
S Большую помощь в комплек- ч 
Ь тованни третьей смены ока- j 
в зали заводчанам работники $ 
$ сплавного участка.

Т. САВКОВА, ! 
главный инженер * 

$ льнозавода. }

I  

!
Регулярно наши работнн- $

Космонавты Ляхов Владимир 
Афанасьевич и Александров 
Александр Павлович успешно 
завершили программу 150-с>- 
точного полета на борту орби
тального. научно-исследователь
ского комплекса «Салют-7» — 
«Союз» и 23 ноября 1983 года 
в 22 часа 58 минут московского 
времени возвратились на Зем
лю.

Спускаемый аппарат корабля 
«Союз Т-9» совершил посадку 
в заданном районе территории 
Советского Союза * в 1 НО кило
метрах восточнее города Джез
казгана. Самочувствие космо
навтов после приземления хоро
шее.

Важной частью программы 
полета экипажа явилось выпол
нение сложных монтажных ра 
бот на внешней поверхности 
станции «Салют-7». В процессе 
двух выходов в открытый кос
мос товарищи Ляхов и Алек

сандров произвели установку 
дополнительных солнечных ба
тарей на станции с целью уве
личения мощности ее системы 
электропитания и дальнейшей 
отработки методов проведения 
монтажно-сборочных операций к 
открытом космическом прост
ранстве.

Результаты исследований н 
экспериментов, полученные за 
время 150-суточного космичес* 
кого полета, найдут применение 
во многих областях науки, тех
ники и народного хозяйства па
шей страны.

Осуществление очередного 
длительного пилотируемого по
лета является новым значитель
ным успехом отечественной нау
ки и техники в мирном освое
нии космического пространства, 
достойным вкладом в решение 
задач третьего года одиннадца
той пятилетки.

(ТАСС).

Новая победа в освоении космоса

ДЕЛО 4 
КАЖ ДОГО

жителем

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ XXXIV РАЙОННОЙ
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

Райком КПСС сообщает, что XXXIV районная партийная 
конференция открывается 10 декабря 1983 года в 10 часов в 
районном Доме культуры.

Повестка дня конференции:
1. Отчет районного комитета КПСС.
2. Отчет ревизионной комиссии районной организации КПСС.
3. Выборы районного комитета КПСС.

КПСС Ревизионн°К комиссии районной организации

5. Выборы делегатов на XXI областную партийную конфе
ренцию.

ЦК КПСС, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Сове г 
Министров СССР поздравили 
ученых, конструкторов, инжене
ров. техников, рабочих, все кол
лективы и организации, которые 
принимали участие в осуществ
лении длительного пилотируемо
го полета на орбитальном науч
но-исследовательском комплексе 
«Салют-7» — «Союз», космо
навтов В. А. Ляхова и А. П. 
Александрова с отличным вы
полнением программы полета.

В ходе полета, говорится в 
приветствии, экипаж выполнил 
большой объем научно-техниче
ских исследований и экспери
ментов, имеющих важное науч
ное и народнохозяйственное зна
чение. Получена обширная ил- 
формация по программе иссле
дования природных ресурсов на
шей страны и изучения окружа
ющей среды. Поикцнпиальнэ 
новым этапом в практике пило

тируемых полетов является про
ведение сложных монтажно-сбо
рочных работ в открытом кос
мосе по установке дополнитель
ных солнечных батарей, что су
щественно увеличивает энерге
тические возможности станции 
и позволяет расширить програм
му научно-технических исследо
ваний и экспериментов на ее 
борту.

Новый успех отечественной 
космонавтики является зпа ш- 
тельны.м вкладом в решение за
дач одиннадцатой пятилетки, по
ставленных XXVI съездом 
КПСС, по дальнейшему изуче
нию и освоению космического 
пространства в интересах раз
вития науки и народного хозяй
ства, ярко свидетельствует л 
том. что советская наука и тех
ника находятся на передовых 
позициях научно-технического 
прогресса.

(ТАСС).
J Мая», в совхозе «Тотем- $ 
s ский». Наши работники побы | 
$ вали с товарами на фермах £ 
$ Задняя, Нелюбино, Варницы, ь 
$ Осовая. Продано товаров на j 
 ̂ две с лишним тысячи рублей, j 

{ Будем н в дальнейшем { 
} практиковать такие выезды с |  
 ̂ учетом покупательского спро- J

НАГРАДЫ КОСМОНАВТАМ

И. ТУГАРИНОВА, С 
завторг Пригородного 5 

сельпо, i

За успешное осуществление 
длительного космического поле
та на орбитальном научно-ис
следовательском комплексе «Са
лют-7» — «Союз» и проявлен
ные при этом мужэство и геро
изм Президиум Верховного Со
вета СССР наградил Героя Со
ветского Союза летчика-космо- 
навта СССР В. А. Ляхова орде

ном Ленина и второй медалью 
«Золотая Звезда».

Летчику-космонавту А. П. 
Александрову присвоено звание 
Героя Советского Союза с вру
чением ордена Ленина и медали 
«Золотая Звезда» и звание 
«Летчик-космонавт СССР».

(ТАСС).

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

С е м е н а м  — полную г о т о в н о с т ь
Завершена первая предвари

тельная "Проверка качества ре 
менных фондов в колхозах и 
совхозах района. Итоги ее пока
зали, что в целом по району 
семян засыпано достаточно и 
качество их неплохое. Провере
но 2493 тонны семян . яровых 
зерновых культур. Из них 84 
процента имеют полную посеь- 
иую готовность, 450 тони — 
семена I и II классов.

В период уборки лучше всех 
сработали агрономы, сушиль
щики и рабочие зернотоков и 
совхозе «Тотемский». Они вес^ 
Урожай зерна пропустили через 
семенной режим сушки и сор
тировки. В результате засыпа
ли семена для посева в своем 
хозяйстве, имеют значительный 
страховой и переходящий фон
ды, продали В' хлебоприемное 
Предприятие 389 тонн и имеют

немалый фонд для продажи се
мян другим хозяйствам района.

Заслуживают похвалы агроно
мы колхозов «Заветы Ильича*»
— В. И. Курицын и «Сигнал»
— М. И. Жданова, где план за 
сыпки семян перевыполнен в 
полтора раза и все семена кон 
диционные. Полностью готовы 
семена в колхозах «Больше 
вик» и «1-е Мая».

Однако за общим благополу
чием имеются и просчеты в ря
де хозяйств по обеспечению 
полноценными семенами. Так. 
в колхозе имени Ленина засы 
пано семян 130 процентов ь 
плану но большая часть из них 
имеет высокую засоренность и 
далека до кондиций по всхожес
ти До сих пор здесь не орга
низовали дополнительную под
работку семян. А ведь это хо
зяйство семеноводческое и оно

обязано в плановом порядке по
купать семена в совхозе «Го- 
темский», размножать у себя и 
реализовывать ̂ хозяйствам райо
на. И если совхоз «Погорелов- 
ский», колхозы «Заветы Ильи
ча». «Никольский », «Родина» 
оформили документы на покуп
ку и обмен семян высоких ре
продукций из совхоза «Тотем- 
скнй», то в колхозе имени Ле
нина о покупке семян не ведут 
и речи. Вот потому и получаю1 
здесь низкие урожаи.

В колхозах «Родина». «Вели- 
кодворье». «Путь к коммуниз
му» и в  совхозе «Погорелов- 
скнй» есть ряд партий семян не 
кондиционных по чистоте, по 
работа по их очистке не орга
низована.

Проверка семенных складов 
показывает, что не все в хозяй
ствах благополучно и с состоя

нием хранения семян: прошли 
первые метели, и в складах, 
особенно в новых, намело много 
снегу через крыши и щели в 
стенах и дверях. Агрономам 
хозяйств надо немедленно про
верить хранение семян и при
нять необходимые меры по очи
стке складов от снега, а также 
убрать фуражное зерно из 
складов, начать сортировку тех 
партий, которые по чистоте не 
доведены до посевных конди
ций.

В этом году засыпано 609 
центнеров семян многолетних 
трав, в основном клевера в сме
си со злаковыми травами. Эти 
семена в основном будут высе
ваться в полях севооборотов. 
Засоренность их очень высокая. 
Отход сорняков составит от 20 
до 50 процентов. Это значит, 
что если их не очистить, то все 
сорняки будут в поле. Сравни
тельно небольшое количество 
семян многолетних трав вполне

можно очистить вручную. Та- 
кое же положение и с семенами 
озимой ржи. Проверено 653 
тонны. Семена по всхожести 
кондиционные, но более 400 
тонн нуждаются в очистке. Та
ким образом, в каждом хозяйст
ве есть работа с семенами и ее 
не надо откладывать на весну, 
а выполнить до 1 января с тем, 
чтобы все семена привести в 
полную готовность.

Большие и ответственные за
дачи предстоит решать труже
никам села в будущем году по 
дальнейшему росту урожайнос
ти и валового производства про
дуктов земледелия. Особое мес
то в этом деле занимает созда
ние полноценных семенных фон
дов. Долг агрономов хозяйств— 
проявить истинно хлеборобскою 
заботу о семенах как одном из 
главных условий получения вы
соких урожаев.

И. БРАГИНА, 
начальник госсемннспекцин.
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ЖИВОТНОВОДСТВО-УДАРНОЕ ДЕЛО КОМСОМОЛА
МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦАве™п1лиЩ„аЯ̂ « ° ВК?  СК0Та знаменательна тем, что в районе 

Д .^ м, т ® J Р°и действующих четыре новые животноводческие

I ? ^ J 0TaeT на К0Т0РЫХ в основном молодежь. Заканчива- 
?  месяц с начала стойлового содержания скота. Как

I ro I™. дела у М0Л°Дых животноводов? Как на месте решают 
°рганизации их тРУда* быта- Досуга? С целью по- 

I  ответы на эти вопросы побывали мы в колхозах «Ро-■ дина» и «Мосеево».

И станет
тропинка
дорогой...

Животноводческий комплекс в 
колхозе «Родина» пущен в экс
плуатацию примерно месяц на
зад. В районе подобных ему 
нет: коровы размещены в нем 
по цехам, находятся на беспри
вязном содержании, дойка их 
производится на доильной уста 
новке «Блочка». Работает на 
номплексе комсомольско-моло
дежный коллектив девчат, вче
рашних школьниц. Их десять: 
Галя Иевлева, Рая Малыгина, 
и Валя Куканова — местные, 
вожбальские, Инна Шибалова, 
Валя Линькова, Галя и Света 
Соболевы — из Калинина, Ка
тя Селиванова и Наташа Про
топопова — из Чуриловки. Они 
все вместе учились в Тотемской 
средней школе №  2. В школу 
приезжали представители кол
хоза, рассказывали о новом ком
плексе, и девушки решили ра
ботать в животноводстве. Сна
чала, правда, желающих было 
больше, но окончательно ^свя
зать свою судьбу с сельским 
хозяйством решили только эти 
десять девушек. Конечно, не 
обошлось без сомнений и «круп 
ных» разговоров с родителями.

До пуска комплекса девчата 
были заняты на разных работах: 
на уборке картофеля, льна, на 
старых фермах подменяли доя
рок.

Под жилье колхоз выделил 
благоустроенные квартиры в но
вом доме, закупил необходимую 
мебель. Основными продуктами 
питания также снабжает колхоз.

Исходя из системы организа
ции труда на комплексе, деву
шек в соответствии с их жела
ниями разделили по цехам. 
Семь из них работают мастера
ми машинного доения. Работа 
организована в" две смены: в 
одной Катя Селиванова, Галя 
Иевлева и Рая Малыгина, в 
другой — Инна Шибалова, Га
ля и Света Соболевы. Валя Ку~ 
канова — подменная доярка. 
Первая смена начинается в пять 
утра, вторая — в 17 часов. Вы
ходной день — по графику.

Понятие «оператор машинно
го доения» наиболее полно соот
ветствует той работе, которую 
выполняют девушки — в их 
обязанности входят подготовка 
коров к дойке и сам процесс 
доения на установке «Елочка» 
В утреннюю смену они помога
ют вымыть аппараты и запарить 
витаминно-травяную муку. В 
вечернюю смену — только дой
ка. Все остальное — кормле
ние, уборка помещения, перегон 
коров на прогулку и на доиль
ную установку — делают скот
ницы. обязанности которых вы
полняют Г. А. Дунаевская, Т. И. 
Мамаева и И. А. Токарева.

Люба Козлова вместе с до
ярками 3. А. Дулеповой и И. А. 
Драницыной обслуживает коров 
в родильном отделении, где про
ходят отелы, производится раз
дой новотельных, коров. Здесь 
же находятся и новорожденные 
телята. Втроем выполняют весь 
объем работ. Они приходят на 
комплекс три раза: утром, днем 
и вечером. Так же и телятницы.

На телятнике мастеру откор
ма скота М. К. Козловой помо
гают Валя Линькова и Наташа 
Протопопова. Валина мама, 
кстати, долгое время работала 
телятницей в совхозе «Погоре- 
ловский». Работала неплохо, так 
что Вале есть с кого брать при
мер. Здесь хлопот тоже хвата
ет: более 120 телят в возрасте 
от одного до четырех месяцев 
— всех надо напоить, накор
мить. почистить клетки.

На первых порах одинаково 
трудно было всем. Управляться 
с животными умела каждая — 
родители держат домашний скот. 
Но ведь то своя корова, все по
вадки которой хорошо знакомы, 
а здесь 400. и все разные, у 
каждой свой норов. Особенно 
трудно было первые дни: коро
вы. тоже непривычные к бес
привязному содержанию, пута
ли места, теряли номерки, труд
но было загонять их на доиль
ную установку.

Можно, конечно, поспорить, 
преимуществ или иедостаткоБ

Жнвут девушки дружно и ве
село, помогают друг другу на 
работе и дома. Кто-то идет в 
магазин за продуктами, кто-то 
готовит обед, кто-то прибирает в 
комнатах и моет посуду.

Сразу включились комсомол
ки и в общественную работу. 
Валя Линькова и Люба Козло
ва — активные участницы ху
дожественной самодеятельности.

Год отработают девушки в 
колхозе или останутся на доль
ше, еще неизвестно. Но с тем* 
что частая смена кадров в жи
вотноводстве отрицательно ска
жется на результатах работы, 
согласны все. Сейчас еще мно
гое не получается у молодежи

цы ССПТУ-7 — Наташа Коло
сова, Галя Беляеве кая. Света 
Емельянова и Галя Викуловская 
и две' опытные доярки — Р. Ь. 
Мизинцева и В. Н. Ярославце- 
ва. Женщины уже ушли домой, 
где ждало их свое хозяйство, а 
девушек мы попросили показать 
ферму, рассказать о том, как 
они начинали работать, что уда
лось сделать за месяц.

В колхозе работают с сере
дины августа. Сначала на ста
рых фермах помогали дояркам, 
учились у них. С пуском в 
строй новой фермы приняли 
свои группы коров.

Животноводческая ферма в 
«Мосееве» рассчитана на 200

больше при такой организации 
труда. К тому же и недорабо
ток много. Взять сам комплекс: 
недоделок на нем предостаточ
но. Душевые не работают, крас
ный уголок не оформлен. На
глядная агитация заказана в ху
дожественную мастерскую, но 
нужно и самим побеспокоиться, 
привести помещение в порядок, 
вывесить распорядок дня, обя
зательства. А то сейчас девуш
ки даже не знают результатов 
своей работы за месяц.

Работа нравится, ни одна из 
девчонок о выборе не сожалеет. 
Есть и желание работать. Од
ного желания, конечно, мало, 
опыта бы вот побольше. Но, с 
другой стороны, ни у кого ниче
го не получается сразу, а опыт 
приходит со временем, в про
цессе практической деятельнос
ти. С первых дней молодым жи
вотноводам советом и делом по
могали все: опытные доярки, 
зоотехники, ветработники. В 
курсе их дел и забот председа
тель колхоза В. В. Новоселов, 
секретарь парткома И. А. Бра
гина. Ия Александровна даже 
будучи в отпуске ежедневно за
ходит то на комплекс, то в об
щежитие. Сейчас вот беспокоит
ся о том, чтобы установили на 
кухне печки, а то холодновато 
в квартирах.

— это .вызывает и нарекания 
старших, и неоправданно скеп* 
тическое отношение к молодежи 
вообще. Но не надо забывать о 
том, что так бывает всегда, в 
начале любого дела. Нужно 
помочь молодым утвердиться на 
новом месте. Терпеливым, до 
брожелательным и одновремен
но строгим хотелось бы видеть 
отношение старших товарищей 
по работе к молодым. Это. не
сомненно, даст и желаемые ре
зультаты . И тогда, возможно, 
станет для кого-то из девчат 
узенькая тропинка, проложен
ная от комплекса к дому, при
вычной и единственной дорогой 
на работу.

Это
не мелочи

В «Мосеево» мы приехали, 
когда утренняя смена на ферм»? 
уже закончилась. Но девушек 
дома не оказалось. Встретили 
их по дороге на ферму. И хотя 
позади было пять часов нелег
кой работы, они охотно согла
сились вернуться с нами обрат 
но.

На новой ферме работают 
шесть доярок: четыре выпускнн-

голов. Для двусменной работы 
кадров в колхозе не хватает, 
нет и подменной доярки, поэто
му приходят на ферму дважды 
в день, работают без выходных. 
Работают девушки попарно. j  
одних в группе 60 коров, у дру
гих — 45. Остальных коров об
служивают Р. В. Мизинцева и 
В. Н. Ярославцева. У этих тру
долюбивых женщин учатся мо
лодые животноводы отношению 
к делу, любви к животным. К 
ним всегда можно обратиться 
за советом и помощью. Раздача 
кормов, доение, уборка, чистка 
коров — все эти работы выпол
няют на ферме мастера машин
ного доения. Большая часть ра
бот механизирована: действуют 
молокопровод, автопоилки, тран
спортер для уборки навоза, 
корма на ферму подвозят на 
тракторе. Раздавать же корма 
приходится в основном вруч
ную. вилами. Но не это беспо
коит доярок — хуже то. что 
бывают перебои с доставкой 
кормов. Знают об этом и бри
гадир. и специалисты, и пред
седатель колхоза, все-таки слу
чай это не единичный.

И вообще удивляет отноше
ние руководства и специалистов 
колхоза к состоянию дел на но
вой ферме. Страшно посмотреть, 
что там творится: подсобные по

мещения захламлены, в прохо 
дах грязь, 'остатки строительно
го мусора, части и детали раз
личного оборудования. Душе
вые. правда, работают, но уд 
очень неприглядный у них вид 
В красном уголке — голые 
степы, никакой мебели. И что 
еще странно: стены в коридорах 
покрашены в нежный желтый 
цвет, а в бытовых помещениях 
— в мрачный темно-коричне
вый. Нельзя сказать, что дояр
кам все это безразлично, они 
неоднократно поднимали вопрос 
перед правлением колхоза. По
следний раз — на недавнем со
вещаний животноводов. Так же. 
как и в «Родине», не знают де 
вушки результатов труда своих 
и доярок других ферм колхоза. 
О каком же соревновании мо
жет идти речь? Да и как спра- 
ширать с мастеров машинного 
доения высокие результаты ири 
таком состоянии дел? Почему 
бы. например, не организовать 
субботник f комсомольцам, ра
ботникам конторы и не приьес- 
ти ферму в нормальный вид/

Не оборудованы на ферме 
родильное отделение для коров, 
помещение для телят — их 
клетки установлены у  самых во
рот. в холодном месте.

Есть у девушек еще немало 
проблем. К сожалению, не уда
лось в этот день встретиться с 
председателем колхоза и до 
конца выяснить вопрос с опла
той их труда. Когда девушки 
поступали на работу, им был 
гарантирован месячный зарабо
ток не ниже 150 рублей (в уст
ной форме, правда). За месяц 
работы они получили около 80. 
а договор, в котором сумма сни
жена до 100 рублей, увидели 
уже после выдачи зарплаты. Не 
все в порядке и с бытовыми ус
ловиями. Квартиру колхоз выде
лил девушкам в новом двух
квартирном доме. Удобств ни
каких. но не это главное. Что
бы обеспечить себя топливом, 
им приходится самим грузил» 
дрова на машину, выгружать их 
у дома, колоть. А ведь девчон
кам в 5 утра начинать работу!

Пусть не подумают в колхо
зе, что девчата жаловались на 
свою жизнь. Все это мы узнали 
в ходе беседы. А у них самих 
настроение оптимистичное. Чув
ствуется, что они уже втяну- 
лнсь в работу, успели полюбить 
своих подопечных, хорошо зна
ют коров в своих группах, но 
при таком отношении к их про
блемам не будет ничего удиви
тельного. если, отработав пож
женный по договору год, деиу®* 
ни уедут из колхоза. И сада 
ИМ нужно проявлять оольш 
требовательности и настойчив^ 
ти. не мириться с беспорядв- 
ми. добиваться их устранен"*

Г. ПОПОВА.

НА СНИМКЕ: (“ “ * 
во) Галя Внкуловская. Г*** 
ляевская, Наташа Копосова-

фото А. Тыкана.

Учатся  активисты
В прошлое воскресенье в До

ме пионеров состоялась учеба 
комсомольского актива, органи
зованная городским комсомоль
ским штабом «Факел». На уче
бу прибыли активисты Камчуг- 
ской. Погореловской. Матвеев
ской, Красноборской и город
ских школ.

Много полезного для себя 
узнали ребята из лекции «Клю
чи к человеку». В ней были

раскрыты важные вопросы: ка
кими качествами должен обла
дать организатор комсомольской 
работы, какие типы человечес
ких темпераментов существуют. 
Совершили заочную экскурсию 
в страну Подростков и в страну 
Юности. Но не в качестве сто
ронних наблюдателей, а в ка
честве тех. кому обязательно 
нужно познакомиться с самыми 
главными особенностями харак

тера и поведения их жителей.
Затем ребята разошлись на 

занятия секций, которые прово
дили штабисты. Работали сек
ции комсоргов, членов идейно- 
политических. культмассовых 
учебных секторов комитетов 
комсомола, секции политинфор
маторов. пионерских вожатых.

Все комсомольские активисты 
учились проводить собрания, по
литинформации. правильно 
оформлять стенгазету. Как про
вести бал-маскарад, как органи
зовать работу клуба «Вожатый»

и кружка «Учись учиться» — 
эти вопросы также рассматри
вались на занятиях секций. Ь 
ходе их штабисты — руково- 

<1екци*' стремились вы- 
Z S P J ! * *  на заинтересован- 
X й Р1ЗГ0В°Р- Но настоящий обмен мнениями состоялся толь
ко на секции комсоргов и поел- 
ставнтадей идейно -
мала' кторов комитетов комсо-

® к2 Э е занятий были подве- 
Участники встречи 

говорили о том, что поправи

лось. что не удалось еде. 
Мнение было единым -г 
кого учеба не прошла оез

В заключение была nPfJJJJJJy 
дискотека. В ее п р о тр у , 
включили рассказ о вю
инструментальных «■ § о 
«Рок-Сентябрь». д\?то|*аш*’
творчестве Юрия а  iep}ifi 
Владимира Высоцкого. 
Леонтьева. с  рЫ д ао 0 Л

"3 rW*85S
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D  ДЕКА БРЕ исполняется
U  год; как образовано и 

функционирует райошкю агро
промышленное объединение. Р у
ководство им осуществляется 
советом объединения. Совет 
объединения, говорится в типо
вом положении, является выс
шим. органом управления, ...ор
ганом государственного управ
ления.

И вполне попятно: от того, 
какие и насколько глубоко рас
сматриваются вопросы на сове
те. очень многое зависит в ре
шении задач, стоящих перед 
объединением. Этому должна 
способствовать и обстановка для 
делового решения назревших 
проблем. Потому сначала не
много поразмышляем о формах 
проведения заседаний.

На очередное заседание сове
та РАПО (они проводятся еже- 

. месячно) были приглашены спе
циалисты колхозов, совхозов, 
сельскохозяйственных организа
ций, уходящих в объединение. 
Среди них и члены совета 
РАПО. Зал заседаний райиспол
кома почти весь заполнен. Об
суждалось три вопроса. К сло
ву сказать, все три вне плана 

. работы на четвертый квартал. 
Что ж. бывает. И раньше жизнь 
выдвигала на повестку дня во
просы. требующие безотлага
тельного рассмотрения, в связи 
с чем проводились совещания с 
участием такого же круга лиц. 
На нем доклад, отчет несколь
ких руководителей и решение. 
И сейчас то же самое — до
клад, отчеты по первому вопро
су четырех руководителей хо
зяйств и решение. Получается, 
кроме названия, ничего не из- 
менилось. А ведь орган новый, 
надо бы и новую форму прове
дения. Скажем, для примера, 
как у наших соседей — в L0- 
кольском районе.

-  Первые шаги новоиспечен
ного органа управления сель
ским хозяйством района, — чи
таю в газете «Сокольская прав
да» за 27 июля текущего года,
— начались с курьеза в органи
зационном смысле. В здднии 
райисполкома не нашлось места 
для его работы. Зал сессий ве- 

. ликоват, причем здесь стол, пре
зидиума, трибуна и условный 
барьер между выступающим и 
аудиторией. Кабинет начальни
ка управления сельского хозяй
ства наоборот —  тесен. Да и 
туда директора большей частью 
приходили с отчетами.

Но там подобрали соответст
вующее помещение, поставили 
большой стол, персонально для

каждого члена совета положили 
папку с документами. Пригла
шенные же специалисты раз
местились на «галерке».

Можно возразить, к чему та
кая формальность, папки с до
кументами. А вот к чему. Дале
ко не каждым членом совета 
усваивается, воспринимается 
на слух все то. о чем идет 
речь на совете. Он голосует за 
решение, должен выполнять, а 
не помнит, что. Я поинтересовал
ся в совхозе «Тотемскии» о ре
шениях совета, на что мне и 
директор, и главный зоотехник, 
и главный инженер, и секретарь- 
машинистка ответили: не помню, 
чтобы было прислано решение.

Новый орган управления, но
вое содержание, соответствую
щей и форма должна быть, с 
атмосферой, располагающей к 
собеседованию, выработке кон
кретного, делового решения.

П Е РВ Ы М  вопросом на засе- 
дании рассматривались за

дачи по рациональному расхо

дованию нефтепродуктов. С до
кладом выступал первый замес
титель председателя совета 
РАПО В. В. Винокуров. Впро
чем, ряд руководителей уже 
слышали это сообщение неделю 
назад на расширенном заседа
нии бюро райкома КПСС, где 
шла речь по этому вопросу. 
Затем были заслушаны отчеты 
главного инженера колхоза «Го
дина» Л. А. Козлова, предсе
дателей колхозов «Мосеево» — 
Н. В. Федотовского. «Путь к 
коммунизму» — А. С. Солда
това, «1-е Мая» — В. Н. Нику
линского., которые рассказали о 
положении , дел и намечаемых 
мерах по улучшению дела в 
этом вопросе. Говорили они и о 
недостатках в учете, но почему- 
то никто из них не вспомнил, 
что ведь говорили об этом и 
раньше. К примеру, в марте 
текущего года был записан в 
решении совета такой пункт: 
«Ввести талонную систему за
правки тракторов во всех хозяй
ствах в срок до 1 мая».

Или разговор о переводе кот
лов с жидкого на другое то
пливо, в частности, об использо
вании электроэнергии для обо

грева. Тоже на заседании совета 
в феврале было в решении за
писано: «Включить в план ра 
бот на 1983 год строительство 
межхозяйственного участка по 
изготовлению панелей для обо
грева помещений». Затем . в по 
становлении совета РАПО от 31 
мая снова было записано: «На
чальнику МПМК В. А. Соколо
ву принять меры по строитель
ству цеха для изготовления 
электрообогревательиых пане
лей, обязать председателя 
«Сельхоээлектро» В. В. Рома
новского принять.меры к изго
товлению обогревательных плит 
в летний период на вводимые 
животноводческие помещения в 
1983 году». Но эти пункты так 
и остались невыполненными.

Перед тем, как принять реше
ние совета по рассматриваемому 
вопросу, директор совхоза «То- 
темский». Б. В. Жданов задал 
вопрос о распределении фондов 
на нефтепродукты с учетом рос
та объемов производства. Ко

ротко высказали и другие заме
чания, в частности, о введении 
единых норм расхода ГСМ по 
району. Вот и поговорить бы по 
этим вопросам, тем более, что 
не все согласны с некоторыми 
положениями в докладе о на
правлениях экономии. Погово
рить бы и о распределении фон
дов нефтепродуктов, и о том, 
чтобы распределение произво
дить не только с учетом роста 
производства, но и с учетом то
го, как поставлена работа по 
контролю и рациональному рас
ходованию нефтепродуктов. 
Ведь у одних она лучше, а зна
чит, и возможности экономии 
меньше. И распределять уж не 
по принципу «всем сестрам по 
серьгам», то есть снижать оди
наковый, процент к фактическо
му расходу за прошлый год. 
Ведь такая- постановка как раз 
и характеризует степень дове
рия в решении вопросов. Но 
этого разговора не получилось. 
Не хватило времени. Впрочем, 
один из членов совета еще до 
начала заседания заметил: опять 
решать галопом...

Не потому ли и забываются 
ранее принятые решения.

АНАЛОГИЧНО рассматри- 
вался и второй вопрос на 

заседании совета агропрома — 
«О вывозке органических удо
брений». С сообщением высту
пила главный агроном управле
ния сельского хозяйства Н. Н. 
Жданова, с отчетами, что дела
ется и намечается сделать, — 
председатель райсельхозхимии 
С. С. Жданов, начальник ИМК- 
15 В. В. Некрасов, начальник 
управления осушительных сио 
тем В. А. Филиппов, председа
тели колхозов «Большевик» и 
«Сигнал» А. А. Сабуров и А. И. 
Трухин.

Принято решение, повторяю
щее почти дословно решение 
исполкома районного Совета на
родных депутатов по этому во
просу. И отсюда непонятно, на
пример, как будет выполняться 
такой пункт решения исполко
ма, как «шире практиковать ор- 
ганизацию межхозяйственных 
отрядов и звеньев, работающих 
по бригадному подряду и ак

кордно-премиальной оплате тру 
да». Вот и поговорить бы по 
этому вопросу, конкретно опре
делить, где и какие будут рабо
тать межхозяйственные звенья, 
об организации соревнования 
между ними. Но этого тоже не 
получилось.

При рассмотрении второго во
проса мне особенно запомнился 
такой короткий диалог.

Председатель колхоза «1-е 
Мая» В. Н. Никулинский задал 
вопрос:

— Когда у нас будет рабо
тать райсельхозхимия на вывоз
ке органических удобрений?

— А что у вас возить? Тор- 
фа-то нет, —- в свою очередь 
спрашивает С. М. Громов.

— Навоз, — отвечает пред
седатель.

— А много ли его у  вас и 
что будете делать своей техни 
кой?

— Найдем для нее другую 
работу.

Колхоз «1-е Мая» небольшой, 
имеет две молочнотоварные 
фермы, на которых чуть более 
трехсот коров. Понятно, не так 
уж там много навоза, чтобы на
правлять отряд из райсельхоз-

химии с его мощной техникой.
И если раньше такой вопрос 

в какой-то мере был закономе
рен по пословице «своя рубаш
ка ближе к телу», то сейчас от 
члена совета агропрома он не 
совсем уместен, ибо районное 
агропромышленное объединение 
образуется, говорится в типовом 
положении, для координации 
деятельности и мобилизации 
усилий на успешное выполие 
ние Продовольственной програм
мы, более полное использование 
созданного производственно-эко
номического потенциала и ре 
сурсов. То есть, иными словами, 
член совета — руководитель 
хозяйства должен подняться как 
бы до районного уровня и соот
носить возможности хозяйства и 
в целом всех партнеров по аг- 
ропрому, например, по аналогии 
с бригадой на подряде в сель
скохозяйственном производстве 
при оценке за конечные резуль
таты: не просто одни вспахал, 
другой кое-как посеял, а она, 
бригада, объединена одним 
делом — выращиванием уро- 
жая, заинтересованностью в по
лучении продукции. И здесь 
суть та же — заинтересован
ность каждого члена совета в 
конечных результатах всего 
объединения. Понятно, эта пси
хологическая перестройка не 
придет сама по себе, требует 
времени, и ее тоже надо воспи
тывать сознанием ответствен* 
ности и деятельности в единой 
«упряжке».

ЧЕВИДНО, так было и при 
”  рассмотрении третьего во

проса — «Отчет о работе мас
лозавода», на котором уже при
сутствовали почти одни члены 
совета, рассевшиеся по своим 
местам по всему залу. Не ком
пактно, а кто где. И здесь была 
общая задача — улучшать ка
чество молока, а на конкретные 
вопросы четкого ответа тоже 
не получено, ибо вопрос гото
вился наспех.

Совет районного агропромыш
ленного объединения должен 
быть действующим, работаю
щим, а не формально засе
дающим. Чтобы члены совета, 
руководители хозяйств уходили 
с его заседаний не только про
сто озадаченными, а с четким 
пониманием единства действий, 
работы в единой «упряжке», с 
заботой не только о делах сво
его хозяйства, а и соседа, с 
думой об общих конечных ре
зультатах. И об этом тоже надо 
думать сообща.

Е. КУЗНЕЦОВ.

Размышления с заседания совета РАПО tarw' 1 ■:■■■* ----------- ^ т г г ш ш ж

С Т Е П Е Н Ь  Д О В Е Р И Я

Отшумела уборочная страда. 
Подводятся итоги, подсчитыва
ются центнеры и тонны нового 
урожая. А на очереди другая 
забота — как сохранить добы
тое нелегким трудом, донести 
целиком до потребителя, до на
шего с вами стола? Именно это 
и стало содержанием открытой 
на ВДНХ СССР тематической 
выставки «Развитие переработ
ки сельскохозяйственной про
дукции на селе — составная 
часть Продовольственной про
граммы СССР».

Практика показала, что 15— 
20 процентов валового сбора 
малотраиспортабельных плодов 
и овощей целесообразно перера
батывать на местах, то есть в 
колхозах и совхозах. В прошлом 
году такого сырья на предприя
тиях Министерства сельского хо
зяйства СССР переработано на 
сумму свыше 3 миллиардов руб
лей. Сейчас в системе министер
ства действует 2061 плодоовощ
ное перерабатывающее пред-, 
приятие малой и средней мощ
ности. Расположены они вблизи 
сырьевых зон, построены глав
ным образом по типовым про
ектам.

Кстати, о проектах. Разрабо
тан «Каталог заказных специ
фикаций оборудования для ком
плектной поставки технологиче
ских линий предприятиям ма
лой мощности по переработке 
плодоовощной продукций в кол
хозах и совхозах». Каталог кор
ректируется и в начале 1984 
года будет переиздан и разос
лан хозяйствам. Основу его со
ставляют действующие типовые 
проекты, каждый из которых 
может включать от одной до се
ми технологических линий в 
различных сочетаниях в зависи
мости от ассортимента и объе

ма выпускаемой продукции.
...Выставка богата и много

красочна. Каких только консер
вов здесь нет! Черешня, протер
тая с сахаром, маринованные 
тыква и перец, томаты и огур
цы, грибы и цветочная пыльца 
в сахарной пудре с медом... 
Эти вкусные экспонаты присла
ны на ВДНХ из самых разных 
уголков страны.

Внимание посетителей при
влекает стенд колхоза «Россия» 
Красногвардейского района 
Крымской области. В хозяйстве 
успешно работает консервный 
завод, построенный по типовому 
проекту. В прошлом году он

овощных и фруктовых консер
вов. В ассортименте продукция 
45 наименований. Только на ба
зе пчеловодства за год ее было 
выпущено на 200 тысяч руб
лей.

Новым перспективным на 
правлением в развитии перера
батывающей индустрии являет
ся асептический метод консер
вирования жидких и пюреобраз- 
ных полуфабрикатов. Сущность 
этого принципиально нового спо
соба консервирования заключа
ется в том, что полученные на 
технологических линиях жидкие 
и пюреобразные продукты в те 
чение полутора-четырех мину i

ВДНХ — ЗЕРКАЛО ПРОГРЕССА Р

ПРОДУКЦИЯ м и л ы х  ц е х о в

выработал 5,6 миллиона услов
ных банок овощных и фрукто
вых консервов пятнадцати наи
менований. Лабораторией заво
да осуществляется физико-хими
ческий и бактериологический 
контроль за качеством продук
ции, И еще одна важная де
таль: отходы переработки не- 
пользуются как корм скоту. По
тери урожая полностью ликви
дированы.

В экспозиции рассказывается 
и о том; как несколько хо- 
зяйств объединяются в межхо- 
зяйственное предприятие. Вот 
одно из них — «Пилтене» Вент- 
спилсского. района Латвийской; 
ССР. Оно организовано семь 
лет назад на средства двенад
цати колхозов - поставщиков. 
Действуют здесь три технологи" 
ческие линии по производству,

нагревают при температуре 125 
градусов, а затем охлаждают 
до 30—40 градусов. Потом про
дукт помещают в заранее про- 
стерилизованные емкости. Все 
операции выполняются автома
тически в закрытой и взаимо* 
связанной аппаратуре, что ис
ключает попадание микроорга
низмов. Это дает возможность 
быстро наполнить продуктом 
крупные резервуары (отказав 
шись от банок небольшой ем* 
кости и длительного процесса 
их стерилизации) и сохранить 
от порчи максимум плодов и 
овощей в период их массового 
созревания.

Полуфабрикаты хранятся в 
резервуарах в асептических ус
ловиях до окончания сезона. В 
межсезонный период из них 
можно вырабатывать самые раз

нообразные продукты. Двуста
дийная организация производст
ва консервов позволяет более 
полно и равномерно использо' 
вать производственные мощнос
ти в течение года и организо
вать качественно новую систему 
снабжения населения плодо
овощными продуктами.

Полуфабрикаты, заготовлен
ные и хранящиеся в резервуа
рах. можно транспортировать на 
дальние расстояния в специаль
но приспособленных железно
дорожных и автомобильных ци
стернах и перерабатывать в го
товую продукцию на месте. В 
потребительских центрах при 
такой системе заготовок созда
ются производственно - распре
делительные предприятия по 
хранению, переработке и фасов
ке получаемых полуфабрикатов.

Сейчас ведутся работы по 
созданию такого эксперимен
тального предприятия в Мурман
ске. Изготавливается опытная 
партия железнодорожных ци
стерн для транспортировки про
дукции.

Внедрение нового метода 
асептического консервирования 
намечается на предприятиях Ук
раинской ССР и РСФСР. Это 
потребует проведения целевых 
курсов для инженерно-техничес
ких работников по технологичес
кому и микробиологическому 
контролю процессов консервиро
вания. Школа по его изучению 
будет работать на ВДНХ СССР.

Выставка убедительно пока
зывает, что перерабатывающие 
предприятия малой мощности 
вносят существенный вклад в 
дело бережного, хозяйского от
ношения к урожаю. Они дают 
весомую прибавку к столу со- 
ветского человвна.р о в и н о в

СТАВРОПОЛЬСКИЙ к р а й . 
высокоэффективные минераль
ные удобрения будет произво
дить новый комплекс карбами 

строительство которого за- 
церпшетсн в Невинномысском 
производственном объединении 
«Азот».
• НА СНИМКЕ: объектом но

вым °АИИ стала ||ft комплексе 
"•роамида 154-метровая грану- 
**Шоии»я башня.

Фото ТАСС.

ПОЛЯ СТАНУТ 
ПЛОДОРОДНЕЕ
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М П М К -20 лет
Торжественно отметил кол

лектив МПМК 20-летие сво
ей организации. С докладом 
о производственных достиже
ниях коллектива выступил 
начальник В. А. Соколов.

Об истории создания 
МПМК рассказал П. Н. Ско 
морохов, десять лет руково
дивший этой организацией. 
Тепло поздравил коллектив с 
юбилеем и вручил благодар
ственное письмо районного 
комитета партии и исполко
ма районного Совета секре
тарь РК  КПСС В. М. Дми
триев.

Большой группе ветеранов 
вручены ценные подарки. 
Главный бухгалтер МПМК 
Г. А. Мишина, работающая 
со дня организации межкол
хозной передвижной механи 
знрованной колонны, награж
дена Почетной гоамотой объ
единения «Оолмежколхоз- 
строй ».

На вечере отдыха много 
добрых слов сказано в адрес 
ветеранов — плотников Л. И. 
Шестакова, П. В. Мартюко- 
ва, бригадира А. Н. Серко- 
ва, работницы В. Ф. Скомо- 
роховой, штукатура А. Н. 
Якушевой, мастера подсоб 
ных производств А. В. Хол 
могорова и других.

Г. ПАПЫЛЕВА.

Своичи руками
Много оригинальных поде 

лок, игрушек, альбомов было 
представлено на выставке, 
организованной в спортивном 
зале ДЮСШ в день проведе
ния районной конференции 
работников детских дошколь 
ных учреждений. Участие в 
ней приняли коллективы го 
родских детских садов и яс
лей-садов, Красноборского яс
лей-сада.

Экспонаты выставки изго
товлены руками воспитателей 
и родителей вместе с детьми. 
Здесь и вышивка, и выжига
ние по дереву, разнообраз 
вые игрушки из папье-маше 
природного материала, бума
ги. Красочные альбомы о 
растениях, цветах, деревьях 
и птицах нашего края, книж 
кн-раскладки, мягкие игруш
ки, куклы в национальных 
костюмах, различные зве
рюшки, герои сказок, шкатул
ки, приспособления для руч
ного труда — трудно пере
числить все, что было пред 
ставлено на этой выставке. 
Каждая вещь сделана с вы
думкой, со вкусом.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

Награды
спортсменам

На областном семинаре ру
ководителей физвоспитания 
системы профтехобразования 
подведены итоги спортивной 
работы за 1982—1983 учеб 
ный год. ___

Тотем ское ССПТУ-7 в ми
нувшем учебном году высту
пало по всей программе спар
такиады, заняв по результа
там соревнований второе ме
сто среди сельских училищ 
области.

За  успехи в спортивно-мас
совой работе ССПТУ-7 на 
граждено вымпелом облсове- 
та ДСО «Трудовые резер 
вы», а за второе место в об 
за с т о й  спартакиаде — де
нежной премией в сумме 000 
рублей, вымпелом и Граио 
ТОЙ- ___ _

И. ДУРНЕВ.

Г а м га  м ш я ш т  то а г о р т м .  
четвергам я субботам

В нашем краеведческом му
зее в течение месяца будет ра
ботать выставка офортов заме
чательного русского художника 
И. И. Шишкина, подготовлен
ная сотрудниками Вологодской 
областной картинной галереи.

Офорт — один из интерес
нейших видов графики, являю
щий долгую и славную тради
цию в русском искусстве. В си
лу особенностей технического 
исполнения этот прием позволя
ет граверу свободно и легко 
пользоваться линией. В. А. Се
ров, говоря однажды об офорте, 
пояснял: «нечто схожее с гравю
рой, но в тысячу раз живопис
ней, художественней».

Офортная техника предостав
ляет большой простор для реа
листического отображения дей
ствительности. И именно поэто
му с момента появления в Рос
сии в XVII веке она привлека
ла внимание выдающихся рус
ских художников, в числе кото
рых был и И. И. Шишкин. Тех
нический процесс создания 
офорта состоит в следующем: 
на полированную поверхность 
медной или цинковой доски на
носится покрывной лак, предо
храняющий ее от травящей кис
лоты. На лаковой поверхности 
процарапыванием по слою осо
бой иглой художник наносит ри

сунок. В местах, где прошла иг
ла. обнажается доска. В резуль
тате действия кислоты на по
верхности доски получается ри
сунок, углублённый в толщу 
металла. В углубленный рису
нок на доске набивается специ
альная краска. Доска накрыва 
ется плотной, малопроклеенной 
влажной бумагой. Поверх бума
ги кладется сукно, и все вместе 
протискивается на металло-

ков-передвижников в основан
ном ими «Обществе русских ак
вафортистов» (1871 — 1874 г.г.). 
И. И. Шишкин — тонкий рисо
вальщик карандашом и пером — 
быстро стал выдающимся гранс- 
ром-профессионалом. Наряду с 
живописью он много времени и 
сил уделял изготовлению офорт- 
ных досок. Работал углубленно 
и сосредоточенно. Материалами 
для граверных произведений

ВЫ СТАВКА ОФОРТОВ И. И. ШИШКИНА
графском станке под валом. Вал 
давит на сукно, сукно на бу
магу. В результате этого про
цесса краска, находившаяся в 
углублениях доски, переходит 
на бумагу. Получается отпеча
ток, который, как всякий отпе
чаток с гравированной доски, в 
музейной и собирательской 
практике называется эстампом.

И. И. Шишкин — замеча
тельный художник русского пей
зажа — с офортной техникой 
познакомился в 1863 году в 
Швейцарии у Коллера. Основа
тельно он стал им заниматься в 
Петербурге, в кругу художни-

служили многочисленные его на
турные рисунки.

Своими автографическими 
офортными произведениями 
И. И. Шишкин намного расши
рил круг зрителей, привлекая 
их внимание к родной русской 
природе. В этом была огромная 
заслуга художника, создавшего 
около 150 офортов, выходив
ших в свет отдельными произ
ведениями или целыми сериями.

У нас на выставке представ
лены 46 офортных листов заме
чательного мастера. Состояние 
легкого колыхания растений 
прекрасно передано художником

в офорте (1876 г.) «Папоротни
ки». Густые заросли красивых 
растений, раскинувшихся про
зрачным покровом у подножия 
стволов, слогпо трепе1цут и чуть 
вздрагивают от легкого движе
ния воздуха. Рисунок их листь
ев очень обобщен, и лишь ку
сты папоротника переднего пла
на разработаны художником бо
лее подробно. Верность .переда
чи растений, осмысленное и 
полное любви отношение ко 
всем деталям — характерная 
черта графических работ Шиш
кина.

В более зрелый период сво
его творчества И. И. Шишкин 
создает в технике офорта боль
шое количество листов, в*кото
рых дается уже глубокий обоб
щенный образ русской 'Приро
ды с ее героическими, эпически
ми чертами. К таким работам 
можно отнести офорт 1886 года 
«Поле», в котором создан об 
раз щедрой, обильной урожаем 
земли.

Произведения, экспонируемые 
на выставке, несомненно пред
ставляют интерес для любите
лей и знатоков художественного 
творчества.

Н. ЦИКИНА. 
директор краеведческого 

музея.

МОСКВА. На чемпионате мира и Европы по тяжелой атле
тике в весовой категории свыше 110 кг победителями в двое
борье стали (слева направо) Александра Курлович (СССР, 2 
место), Анатолий Писаренко (СССР, 1 место) и Антонио Крас- 
тев (НРБ, 3 место).

Фото ТАСС.

КАК ДЕЛА, ОХОТНИК?
ли самые благоприятные усло
вия для охоты на лося. Но не
которые охотники все еще чего- 
то выжидают. Прошло больше 
месяца, как взяли лицензии 
И. Я. Завгородний. В. А. Чер- 
ницын, В. Г. Рычков. А. Н. 
Косарев, П. И. Посохов и мно
гие Другие, а добычей сохатых 
не занимаются.

Удачно ведет промысел на 
лосей бригада Б. С. Порошика 
из Тотьмы. Она добыла и сда
ла торгующим организациям 
1131 килограмм лосятины. Вес 
одной головы составил 189 ки
лограммов. Не отстает в сорев
новании по отстрелу сохатых и, 
бригада В. В. Игнатьевского из 
поселка Октябрьский. На ее 
счету шесть лосей, мяса сдано 
943 килограмма.

Но в целом по району дела 
у охотников не блещут — пока' 
отстреляно только. 26 лосей и 
сдано мяса четыре с половиной 
тонны. Это. конечно, мало.

С выпадением снега наступи-

Охотникам, взявшим на себя 
обязательства по заготовке ло
сятины, не следует терять вре
мя, ждать той поры, когда сро
ки отстрела лосей будут на ис
ходе.

Н. МАЛЬЦЕВ.

S S  И З  П ОЧТ Ы РЕДАКЦИИ

УваЖают за труд
Вот уже 25 лет живет и тру

дится в поселке Красный Бор 
наш отец, Борис Александрович 
Горохов. 23 года из них 
электросварщиком. О том. как 
работал он все эти годы, крас
норечиво говорят значки «Удар
ник коммунистического труда», 
«Победитель социалистического 
соревнования», «Наставник мо
лодежи», юбилейная медаль «За 
доблестный труд. В ознаменова
ние 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина», а также целая 
стопа Почетных грамот, храня
щихся в нашем семейном архи
ве.

На работе уважают отца на 
долголетний и добросовестный 
труд, за умение общаться с 
людьми. Дома мы уважаем его 
за доброжелательное и в то же 
время строгое отношение к нам. 
детям. Сейчас мы с братом уже 
взрослые, у нас свои семьи.

Завтра у папы день рожде
ния, ему исполняется 55 лет. 
От всей души поздравляем его 
с этим событием, желаем креп
кого здоровья, долгих лет жиз
ни и успехов во всех делах.

г. Тотьма.
Г. МАЛЬЦЕВА.

ОшзЬтчивостЬ
Мой муж Вениамин Федоро

вич — инвалид первой группы, 
да и мне уже 75 лет. Родных 
у нас нет, а жить как-то надо. 
Спасибо, соседи не забывают. 
Проявляют заботу и работники 
сельпо, сельского Совета.

По поводу ремонта развалив
шегося двора и коридора реши
ла обратиться с письмом к ди
ректору совхоза «Погорелов- 
ский» В. А. Линькову. Уже на 
следующий день Владимир 
Александрович прислал к нам 
завхоза М. И. Фуникова для 
выяснения объема работ. А еще 
через день к нашему дому при
шел трактор с горбылем и при
были трое рабочих. С утра до 
вечера старательно ремонтирова

ли наше жилище В. В. Шиба- 
лов. А. С. Кузнецов и А. В. 
Волокитин. Все сделали на со
весть, теперь ветер не гуляе! 
по коридору. Совхозный элек
трик Н. Ф. Черепанов сделал 
проводку и установил недоста
ющую электрода мпЪчку.

Я была растрогана до с л ел. 
-Хорошо, когда есть такие чут
кие руководители, как В. А. 
Линьков.

Е. БАЛКОВА, 
пенсионерке.

Погорелово.

пРедактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

СУББОТА, 26 НОЯБРЯ
Первая программа. 8.00 — Новости.

8.20 — «Творчество юных». 8.30 — 
«Для вас. родителя!». 9.20 — 48-й ти
раж  «Спортлото». 9.30 — «Хата на 
склоне». Документальный фильм 
9.50 — А. Бородин. Фортепьянный 
квинтет до минор. 10.15 — «Движение- 
без опасности». 10.45 — Концерт. 11.10
— «Круг чтения». 11.55 — К годов
щине провозглашения МНР. «Респуб
лика молодоств». Киноочерк. 12.16 — 
«Архитектура-83». Минск. 12.46 — «Ты 
помнишь, товарищ...». Встреча ветера
нов-участи яков освобождения Куриль
ских островов. 13.46 — «Это вы мо
жете». 14-30 — Новости. 14-45 —Пре
мьера художественного фильма для 
детей «Плывя, корабляк». 15.55 — Бе
седа политического обозревателя Ю. А 
Летуиова. 16.25 — Новости. 16.30 — 
«В мире животных». 17.30 — «Загадки 
Далласа». Документальный фильм 
UL2S — Международны! турнир по фи
гурному катанию на призы газеты 
«Московские новости». 19.06 — Откры
тие Всесоюзного телевизионного кон
курса «Товарищ песня». 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — Международный турнир 
по фигурному катанию на призы газе
ты  «Московские новости». 22.35 — 
Премьера документального фильма 
«Возрожденные жемчужины».

Вторая программа. 8.20 — «Если хо
чешь быть здоров». 8 J0  — Докумен
тальные Фильмы. 9.06 — «Утренняя 
n o m > . 9 i6  — Всесоюзный конкурс на 
лучшую передачу о ПТУ. 10,10 — 
Программа Узбекского телевидения.

НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ
11.06 — «Улыбка на арене». Фильм- 
концерт. 11.16 — «Кинопанорама» 
12.45 — Голоса народных инструмен
тов. Гитара. 13.40 — «Камера смотрит 
в мир». 14.46 — «Музыкальный ки
оск». 16.16 — «Международное обозре
ние». 16.30 — Концерт. 17.30 — Мульт
фильм. 17.45 — «Художник Александр 
Шилов», Документальный фильм. 18.50
— «Рассказы о партии». «Есть такая 
партия». 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!». 20.15 — «Здоровье». 21.00
— «Время». 21.35 — Премьера трёх
серийного художественного фильма 
«Семейное дело». 2-я серия. 22.-10 — 
Чемпионат СССР по баскетболу.

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 27 НОЯБРЯ 
Первая программа. 8.00 — Новости.

8.20 — Документальные фильмы. 9.00
— Концерт артистов Монголии, ъ.щ  — 
«Будильник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Здоровье» 
11-45 — Музыкальная передача «Ут
ренняя почта». 12.16 — «Встречи на 
советской земле». 12.30 — «Сельский 
час». 13.30 — «Музыкальный киоск» 
14.00 — А. Арканов. Г. Горин. «Ма
ленькие комедия большого доме» 
Фильм-спектакль. 16.36 — Новости
16.40 — «Клуб путешественников»
17.40 — Мультфильм. 18.00 — «Между
народная панорама». 18.45 — «Для 
вас. ветераны*». Музыкальная пере- 
дача. 19.30 — Международный турнир 
по фигурному катанию на призы газе

ты «Московские повести». Показатель
ные выступления. 21.00 — «Время» 
21.36 — «Мир и молодежь». 22.10 — 
Играет оркестр Чехословацкого теле, 
видения и радио. 22.40 -- Чемпионат 
СССР по баскетболу.

Вторая программа. 8.15 —- Концерт. 
8.66 — Г.-Х. Андерсен. «Сказки и ис 
тории». 9.36 — премьера докумен
тального Фильма «В тени Геклы» 
(Дания). 10.00 — С. Рахманинов. Вто
рая симфония. 11.00 — Мультфильмы
11.30 — «Очевидное — невероятное».
12.30 — «Старинные вальсы». Концерт
13.06 — «На земле, в небесах н на 
море». 13.36 — «Рассказывают наши 
корреспонденты». 14.05 — Музыкаль
ная передача, посвященная 40-летию 
освобождения города-героя Киева ог 
фашистских захватчиков. 16.25 — Меж
дународная товарищеская встречл по 
водному поло. Сборная СССР — сбор* 
ная Венгрии. 16.66 — «Огненные д о 
роги». Многосерийный художественны/» 
фильм. 3-я серия. 17.00 — Чемпион;» г 
СССР по хоккею. ЦСКА — «Динамо» 
(Москва). 19.16 — «Русский платок» 
Документальный фильм. 19.26 — «Но 
музеям и выставочным аалам». «Эр
митаж». Фильм 23-й. «Особая кладо
вая», 20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши*», 20,16 — «Спутник нииозрите 
ля». 21.00 — «Время». 21.36 — Пре
мьера трехсерийного художественного 
фильма «Семейное дело». 3-я серия.

* ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
Заозерье, деревня Д.-Починок, 

БЕЛЯЕВОЙ 
Капитолине Александровне! 
Поздравляем с 55-летием и 

выходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, сча
стья. Благодарим па долголет
ний и добросовестный труд.

Правление н профком 
колхоза «Заветы Ильича».

20 ноября с 12 часов в 
ресторане «Тотьма» прово
дится конкурс молодых по
варов и официантов. Пригла
шаем ютьмичей на конкурс* 
ный обед.

Объединение «Общепит».

Совкое «Север» извещает, что яр** 
емка овец от населения булат про*1' 
водиться в декабри or веек сеаыоаа* 
той района.

Продается дом а городе Тотьма_11/(17
лом I

Об*
решаться по адресу: ул. СпЙитмря.
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